

EL TIEMPO

DIARIO INDEPENDIENTE

Redacción, Administración e Imprenta
POLO DE MEDINA, 2

Todo suscriptor que cambie la suscripción desde el día 15 de cada mes, lo recibirá gratis hasta el 1.º del mes siguiente.

Número atrasado 10 céntimos

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
En toda España... 1 pta. al mes
ANUNCIOS
En 2.ª y 3.ª plana... 050 cts. l.nea.
4.ª... 010
ESQUEMAS SEGUN TARIFA
No se devuelven los originales
Número suelto 5 céntimos

Teléfono número 25

EDICION DE LA MAÑANA

Franqueo concertado

Distancias que no se salvan

Otra vez la ensangrentada arena del giro ha pregonado con sus rotos caracteres que el gobierno de Capalejas, en esto como en otras muchas cosas, tiene una indiferencia muy censurable.

Un periódico tan poco sospechoso como «El País», ha dicho que en la rectitud de la observancia al principio de autoridad se echa muy de menos al exministro conservador Sr. Cierva.

A su energía, universalmente reconocida, hay que añadir su espíritu perseverante; de ahí, que su saludable celo, fuese el dique salvador de muchas vidas, que al impulso salvaje de inveterados resabios, se exponían a perderse.

Inútiles fueron las acometidas políticas que con frecuencia patrocinó los abusos y la inobservancia de las leyes, su carácter inflexible comenzó el espíritu público por el camino legal y a la autoridad suprema de la ley se rindió por todos el debido acatamiento.

Al Sr. Barroso le ha picado un tanto el elogio que al Sr. Cierva, le tributa «El País», y sin dejar de acudir al exministro de la Gobernación murciano el homenaje de justicia a que se hizo acreedor, pretende que su gestión se compare con la que aquel realizó y que no se merezca a su lado.

«El Sr. Cierva, ha dicho el señor Barroso, es un gran ministro, yo a mi lado me juzgo inferior; pero no tiene razón «El País» ni otros periódicos, cuando dicen que echan de menos el rigor saludable del señor Cierva.

«Yo le prohibido con igual tenacidad que aquel las capeas, y por cierto que me ha costado pocos disgustos con algunos correligionarios, que me han recomendado la moderación de tales espectáculos.»

Con este cree el ministro de la Gobernación que ha quedado a cubierto y que el público se satisface con la explicación.

Por el testimonio de esa misma promesa apasionada en contra del exministro murciano, es el mejor testimonio de la rectitud de aquel y de la lealtad del actual ministro.

Aquel fue combatido a sangre y a fuego precisamente porque la inflexibilidad de su carácter era el obstáculo que se estrallaba la desorganización y la desobediencia; pero tan firmemente le combatieron, se han ahora obligados a ponerle como ejemplo de digna imitación.

Acaso no les impulse el espíritu de justicia, sino la conveniencia del juego político; pero sean cualesquiera sus intenciones lo que palpita en medio de esas columnas de la prensa enemiga del Sr. Cierva, es el reconocimiento de sus extraordinarias dotes de gobernante y la distancia inmensa que existe entre él y los que le han sucedido, distancia que no pueden salvar las declaraciones más o menos artificiosas, ni las resoluciones obligadas de la prensa devota.

La corrida del domingo

El cartel

No hemos de escatimar aplausos a la empresa porque en esta ocasión los merece.

El accidente ocurrido a Gallito re-

cientemente echó por tierra el bonito cartel preparado para el día 14 que hubiera sido un verdadero acontecimiento taurino de gran resultado económico para la empresa y de extraordinaria expectación para los aficionados.

Puede la empresa sustituir a Josefillo con otro torero y dar la novillada en preparación; pero deseosa de servir al público y queriendo compensar en algo el magnífico cartel preparado ha preferido organizar una corrida de toros a los mismos precios de la novillada.

Ha realizado trabajos difícilísimos para conseguir su propósito, pues no es tarea fácil la de en tan pocos días organizar una corrida de toros, consiguiendo contratar a Manolo Bomba y Martín Vazquez que tan buen recuerdo dejó en la última corrida.

El interés demostrado por la empresa debe ser correspondido por el público, y seguramente lo será en el próximo domingo.

Los toros

Ha tenido la empresa la fortuna de encontrar una corrida de don Eduardo Miura destinada a la plaza de Barcelona y que aquella empresa, galantemente, ha cedido al señor Gimeno salvándole de un verdadero compromiso pues no tan fácilmente se encuentra a estas alturas y en tres días una corrida de toros.

Dicen que la corrida ha de gustar mucho a los aficionados.

He aquí los peles y números:

- «Africano», retinto, 115.
- Moshuelo», colorao, ojo de perdiz, 95.
- «Pescadillo», negro, 108.
- «Cigarrero», negro, 135.
- «Barbero», negro bragno, 9.
- «Troyano», negro, 103.

El ganado fue embarcado el martes por la noche y si no sufre interrupción en su viaje llegará a esta el jueves en el trea mixto.

Los trenes

Las compañías de ferrocarriles que tenían concedidos trenes especiales para la novillada que había de celebrarse el día 14, han accedido a trasladarlos en igual forma y precios para el día 15.

Un ruego

El pasado domingo se dió un espectáculo bochornoso en nuestra plaza que pudo originar un conflicto y alguna desgracia.

A la salida de la corrida solo se abrió una puerta y a ella acudió todo el público atropellándose y casi destrozándose para poder salir a la calle.

No se concibe que en una plaza que tiene unas cuarenta puertas solo se abra una.

Esperamos de quien corresponda que no ocurrirá eso el próximo domingo, pues además de ocasionar enormes molestias al público, nos deja un poco mal parados ante los forasteros que nos visitan.

Las autoridades deben tambien ocuparse de esto.

PICA-TOSTE.

El Sr. CIERVA

Contestando a las numerosas preguntas que hemos recibido sobre el regreso del Sr. Cierva, de Cabe de Palos, y su estancia en esta para poder saludarle, nos es muy grato comunicar a nuestros lectores que el ilustre hombre público recibirá a sus amigos en el Círculo Conservador, el sábado próximo, de once a doce de la mañana.

La Juventud conservadora de Asturias

Una carta del Sr. Maura

La Juventud conservadora de Asturias, cuyo presidente es el culto letrado don Enrique de Benito, ha comenzado a publicar un semanario con el título «Nosotros», para la defensa de sus ideales.

El primer número publica, en sitio de honor, la siguiente carta del ilustre jefe del partido conservador, don Antonio Maura;

«Riño 29 de Agosto.

Sr. D. Enrique de Benito.

Querido amigo: Valga esta carta misma para hacerme presente, enal usted desea y me complace a mí, en la inauguración del periódico que fundan ustedes, con el buen espíritu que alienta y guía a esa Juventud asturiana y a sus hermanas de otras comarcas, pronto advertidas de necesitar instrumentos de publicidad para su actuación eficaz en la vida política. diferenciándose de quienes, adormilados ó socarrenes,

Prefieren sestear, mientras los enemigos de cuanto poseen y cuanto deben amar les rondan la casa, con ansia de allanársela y demolerla.

Transferida a las muchedumbres la efectiva dominación política, tras ella se derramaron por plazas y caminos las insidias mismas que la asediaban en patios, galerías y antecámaras, cuando residía en los palacios. Poco mudan la condición de los hombres, cambios de estructura en los artefactos constitucionales para régimen de los Estados, aunque adulaciones é intrigas naturalmente han de envilecerse más, degradado el sujeto, en los actuales cortesanos del vulgo que en los antiguos parásitos de la Realza.

Más no puede haber novedad esencial, y la esencia de tales manejos es el hábito de la mentira, medida por las conveniencias estidias y desligada de todo miramiento que no sea la ambición, de modo que han menester de un enjambre de desalmados servidores, y aprovechar todas las formas de divulgación y publicidad. Así como la humildad oía los musgos, los actuales procederes políticos suscitán la triste profesión de los servidores, proveedores y expendedores de embustes, calumnias y enredos, y les inclina a lisonjear las flaquezas populares, aun sus viciosas inclinaciones, esquivando las desabridas austeridades de la rectitud.

Eso que digo, y que presentamos todos, realiza y encarece la conveniencia de que no emudezcan a su vez los amantes sinceros del bien público, quienes, para prevalecer en definitiva, están asistidos de la energía latente y formidable de la justicia y de la verdad, vencedoras eternas en cualesquiera adversidades. El periódico que fundan no tendrá otra norma, ni servirá como mercenario causas ajenas, ni dejará que las convenciones de ustedes sean suplantadas por el cómputo de la mayor tirada, que halagando bajezas vulgares, se puede lograr. Mientras vayan por tal derrotero, tendrán consiga la simpatía de los buenos, el respeto de todos, que toma semblante de ira en los depravados, y mi aplauso, que nada valdría si no fuese por la estimación cariñosa de ustedes.

Veo que toman por título una frase que pronuncié cuando presidía el Gobierno; y con sólo aceptar la muestra, que de su discreción

de ustedes siempre lo creyera yo, habérsela entendido a derechas, y no con las toscas tergiversaciones que su recto sentido sufrió, á causa de lo que, en el humano comercio de las ideas, pene de su cosecha y substancia propia todo oyente y todo lector. Esa frase no alardea de cosa que se avinagre en perdiendo el recato, ni establece comparaciones mortificantes y siempre ruines; significa un apotegma político: que para hollar vociferaciones y calumnias, cumpliendo á todo trance su deber, han de bastarle al gobernante, en el fuero interno, la serenidad de conciencia, manantial excelso de la energía, y en lo externo, la bien asentada opinión de su probidad.

Les desea en su nuevo empeño gran prosperidad, y carifosamente les saluda.

A. MAURA.

Boletín Oficial

El del día 11 contiene:

Parte oficial.

Circular del Gobierno civil recordando el cumplimiento de la Real orden de 31 de Diciembre de 1910.

Circular de Sanidad exterior.

Anuncio de la sección administrativa de Obras públicas sobre proyecto de instalación eléctrica.

Edictos de minas solicitando pertenencias.

Estadística del movimiento natural de la población en el mes de Julio.

Anuncio de la comisión mixta de Reclutamiento.

Certificación de id. sobre suministros.

Anuncio de subasta de aprovechamientos de montes.

Edictos de las zonas novena y décima de Contribuciones.

Distribución de fondos de la Alcaldía de Alhama para el mes de Septiembre.

Edictos de los juzgados de Lorca, Cieza, Cartagena y San Juan (Murcia.)

«Nurses, para perros

En la actualidad existen en Inglaterra bastantes escuelas, en las que las mujeres aprenden el arte de cuidar bien a los perros.

En dichas escuelas se les hacen conocer las diversas enfermedades

que más comunmente suele padecer la raza canina, así como se las instruye para que dominen el arte á que se dedican.

Sólo después de un curso de doce meses, se las considera con la suficiente aptitud para ejercer de nurses, prestando sus cuidados al más fiel amigo del hombre.

Una buena nurse gana un salario mensual bastante crecido.

Recientemente una rica dama irlandesa contrató una nurse por el sueldo mensual de 800 francos.

En todas las exposiciones que hoy se celebran en Inglaterra, se ven jóvenes vistiendo el traje peculiar de las nurses, prestando solícitos cuidados a los ejemplares de valor.

Un anuncio publicado en los periódicos ingleses, ofrecía 1.500 francos al año y todos los gastos pagados, a una experta nurse perrunista.

Ya lo saben las jóvenes españolas que quieren crearse una honrada manera de vivir.

Porque la moda inglesa tal vez tarde en venir á España; pero no hay que dudar que, como todas las modas, vendrá...

Programa de FERIA

DÍA 12 - JUEVES

A las diez de la mañana tendrá efecto en el Teatro Roma la celebración de la Fiesta Escolar, haciéndose entrega de diplomas á los niños y niñas de las Escuelas municipales.

Por la tarde en el jardín de Floridablanca y con asistencia de una banda de música, se elevarán globos y caprichosas figuras grotescas.

Servicios Municipales

El guardia núm. 10 da conocimiento de que ha sido denunciado Eleuterio Muslas por tener una caballería atada en la verja del jardín de Floridablanca.

El cabo de este cuerpo participa que ha sido denunciada la vendedora de carne en la Plaza, Angeles Puente por dar de falta 30 gramos en 200.

El cabo nocturno de este cuerpo comunica que los vecinos de la plaza de San Bartolomé se quejan de que el foco de luz eléctrica que hay en dicha plaza está sin dar luz todo lo que vá de mes.

El cabo Juan Martínez de servicio en la Estación Férrea dá conocimiento de haber denunciado á tres cocheros por estar interceptando la vía pública con sus carruajes en dicha estación.

MOLINA

Tienda-Asilo

Cuenta de dicho banquero establecimiento respectiva al mes de Agosto de 1912.

Cargo

Existencia en caja en fin del mes anterior 592'38 pesetas.

Importe de la suscripción de los socios protectores, correspondientes al mes de Agosto indicado, según la lista general 154'00.

Id. del producto del círculo instalado en el piso principal de la casa, por cuota mensual de los socios y demás emolumentos 45'00.

Id. de 25 paquetes de 50 bonos de dos céntimos expendidos 25'00.

él el trabajo incesante del cerebro y el brazo; para ella la vigilancia serena del corazón.

Quando al amanecer del día siguiente volvió Cosme sobre cubierta, después de haberle hecho dormir la imagen de su mujer, halló plácida y sonriente á la condesa, que había sido aún más madrugadora que él. Angela y Silyio estaban junto á ella.

—Amigo mío, nijo estrechando la mano del profesor, amigo mío...

Quería decirle que era feliz, pero comprendió que era inútil porque se dejaba ver claramente; en cuanto á revelarle el descubrimiento que había hecho en el corazón de su mujer, resistió heroicamente la tentación.

Beatriz lo comprendió y le dió las gracias con una mirada.

El «Lombardía» había entrado ya en las tormentosas Bocas de Bonifacio, y los pasajeros revolvían la vista de acá para allá al anuncio de un nuevo escollo formulado por el piloto.

El antecjo del segundo era egeida, devuelto y vuelto á tomar á cada instante. Una gaviota que alzó el vuelo entre los escollos y voló rasando las olas fué saludada con aclamaciones hasta que se perdió en el horizonte.

Todos estaban alegres á bordo, y más que na-

Id. de 1.758 raciones de comida repartidas á 10 céntimos una 175'80 Total ingresos 992'18 pesetas.

Data

Satisfecho por 16 kilos de carne para enfermos pobres, 24'90 pesetas.

Id. por 465 cuartillos de leche para id. id. 93'00.

Id. por 20 y media docenas de huevos para id. id. 20'50.

Id. por importe de varios artículos de consumos adquiridos en diez meses, con destino á la cocina económica 42'55.

Id. por el haber de la cocinera del establecimiento en el prepio mes 46'50.

Total gastos 227'45 pesetas.

De forma que, impertando los ingresos la suma de 992'18 pesetas y los gastos la de 227'45 pesetas, en vista resulta una diferencia en metálico á favor de la Tienda-Asilo, de 764'73 pesetas, que unida á las 336'60 pesetas, valor de las especies existentes en la despensa de la cocina económica, hacen un total de 1.101'33 pesetas por ambos conceptos.

Durante el indicado mes de Agosto, han actuado como vocales de semana los señores siguientes: don José María Marin Espinosa, don Antonio Gil Noguera, don José Sánchez Sánchez, don Damiano Gil Noguera, don Mariano Camacho Carrasco, don José Hernández Gil (hijo), don Antonio Sánchez Banegas, don Pedro Campille Bernal, don Enrique Martínez Soriano y don Rogelio Sánchez Sánchez.

Corresponsal.

Los alquileres de las escuelas

Una Real Orden

En el Gobierno civil se ha recibido la siguiente Real Orden.

El ministerio de Instrucción pública dirige al de la Gobernación la Real Orden siguiente:

Excmo. Sr.—Resubida en este Ministerio una comunicación del Inspector de primera enseñanza de Murcia, uno de cuyos particulares es el siguiente.—La falta puntual de pago de los alquileres de las casas escuelas por los Municipios en esta provincia, vienen lentamente produciendo la clausura de algunas escuelas y muy especialmente en el Ayuntamiento de la capital, donde ya por esa causa están cerradas las de Alquerías, unas de Espinardo, Barrio del Carmen y algunas otras cuyos dueños y representantes amenazan con el desahucio.—Como de seguir este descrédito de los Ayuntamientos en un momento determinado pudiera ocurrir daño perjudicial para la enseñanza, el Inspector que suscribe, se prepara contra ese peligro, recurriendo con esta fecha á la Muy Ilustre Junta provincial y á su digno Gobernador presidente para que se acuerde y se obligue á los señores Alcaldes al mejor cumplimiento del pago de los alquileres de las casas-escuelas.

S. M. el Rey (q. D. g.), ha resuelto que se ponga en conocimiento de V. S. encareciéndole la conveniencia de que recuerde á dichos Ayuntamientos el cumplimiento de sus deberes en este particular.—Madrid 10 de Septiembre de 1912.

Barroso.—Sr. Gobernador civil de Murcia.

Extinción de la Mendicidad

Reunión en el Ayuntamiento

Ayer tarde á las seis se celebró en el Ayuntamiento la reunión á que había convocado el señor alcalde con el fin de buscar los medios para la extinción de la mendicidad en esta ciudad.

El acto revistió verdadera importancia asistiendo á él una nutridísima representación de todas las fuerzas vivas de la ciudad.

Presidió la reunión el señor alcalde.

Primeramente se dió lectura á las numerosas adhesiones recibidas, entre las que figuran las de los señores Ciorva, Tomás Crave, Tomás Pérez, Guirao y Cayuela.

El señor alcalde dió lectura á los ofrecimientos de donativos que ha recibido.

El señor Clemens habló después de la R. O. sobre la extinción de la mendicidad que él ha mandado cumplir.

Da cuenta de los bonos de comida que lleva repartidos desde que se puso en vigor la R. O.

Añade que solo tiene ya fondos para diez días.

Entiende él que debe nombrarse una Junta numerosa compuesta por los núcleos de las Juntas parroquiales y la de la Junta de la Tienda-Asilo que se encargue de la administración y reparto de los fondos.

Dice que para extinguir la mendicidad se necesitan 2.000 pesetas mensuales.

Estima pertinente una suscripción, en estaciones públicas, etcétera; en una palabra que salga de la ciudad la limosna para los pobres.

El señor Provisor ofrece en nombre del señor Obispo 500 pesetas.

El Sr. Deán en nombre del Cabildo ofrece 250 pesetas.

El alcalde en su nombre ofrece 100 pesetas y por el Ayuntamiento 1.000.

El Provisor ofreció 50 pesetas y el Sr. Deán 10 mensuales.

Don Jesús Quesada dió cuenta de la forma en que en Zaragoza se reprime la mendicidad.

El señor Baeza hizo también varios ofrecimientos de donativos.

El señor Tornel habló de la forma en que nació la caridad murciana.

Opina que se debe facultar al señor alcalde para la formación de esa Junta.

También propone para el señor Clemens un voto de gracias por convocar á esta Junta.

El señor Pardo ofreció 50 pesetas en nombre de los pimentoneros.

El señor Cura de San Bartolomé dió lectura á unas cuartillas en las que habla de la mendicidad.

El señor Martín de la Calle y otros señores ofrecen donativos.

El señor Pérez Marin (don Ceferino) hizo aclaraciones sobre la proposición del señor Tornel y sobre el funcionamiento de las Juntas de mendicidad y de la caridad murciana.

El señor Tornel dice que la caridad murciana puede cooperar con la Junta que se nombra, pero sin perder la personalidad.

Acto seguido se formó la siguiente lista de donativos anuales y suscripción mensual.

Donativos Ayuntamiento, 1000 pesetas; se-

ñor Alcalde, 10; señor Obispo, 500; Cabildo Catedral, 250; señor Provisor, 50; don José Servet Magena, 100; Tenientes de Alcalde y Síndicos, 25 pesetas cada uno, 300; don Joaquín Cayuela, 12; gremio de pimentoneros, 250; don Juan Antonio Sevilla, 30; don Laureano Albaladejo, 25; padre Antonio de Lourdes, 10; don José Serrano Sánchez, 25; don Antonio Arnaldos Ruiz, 25; señor Marqués de Villalba, 60; don Francisco Ayuso Andren, 25; don Ignacio Martínez López, 30; don Juan Solgas, 10; don Juan Hernández Guizarro, 25; don Diego Hernández Montesinos, 25; don Manuel Valenciano, 12; don Pedro Mateo, 12; don Jesús Quesada, 15; señores hijos de Peñafiel, 60; director del periódico «La Verdad», 25; id. del id. EL TIEMPO 25; id. del id. «El Liberal», 25; don José Ferrán Moreno y don Juan Antonio Gómez, 25 respectivamente.

Suscriptores mensuales

Señor Deán, 10 pesetas; Capitán de Seguridad, 2; don Martín de la Calle, 5; don Jesualdo Cañada, 5; don Emilio Díez Vicente, 5; don Joaquín Amo Portolés, 2; don José Sánchez Lafuente, 5; don José Deminguez y Sanz, 5; don José Martínez Ternel, 3'50; don Agustín H. del Aguila, 5; don Federico Chapuli Cayuela, 10; don Ceferino Pérez División, señor Miras, Ingeniero Divisón hidrológica, 5; don Gerónimo Ruiz Hidalgo, 5; don Diego Salmerón, 5; don José Servet Brugarolas, 5; don Diego López Tuero, 5; don Francisco Pate, 5; don Francisco Conejero, 5; don José Ribet, 2; Anselmo Lorenzo, 2; don Antonio Ruiz Seiquer, 5; don Hernán García Muñoz, 2; señores Amat, 2; don Alberto Medina Clares, 2; don Andrés Vera, 2'50; don Julián Calvo Gavilá, 2'25; don Salvador Martínez Moya, 5; don Pedro Baró, 3; don Julio Litter, 2'50; don Juan Hermoso Horta, 15; don Jaime Monzó Sarián, 1; don Andrés Brugarolas Spiteri, 1; don José Abellán Aleántara, 5; don Francisco Mirallas, 1; don Manuel Ponce de León, 1; don José Antonio Clares, 2; don Juan Antonio Hernández del Aguila, 10; don Julio Gascón, 5.

Palacio Hotel

Anoche se abrió al público el bonito salón instalado en el que fué café del Palacio Hotel.

La concurrencia fué bastante numerosa, especialmente en las últimas sesiones.

El salón ha quedado muy bien arreglado y en muy cómodas condiciones para el público.

Se presentaron dos números: la triple cantante Antonia Lleó y la solista Amata.

Ambas tuvieron un éxito, cada una en su género, siendo muy aplaudidas.

Las películas que se presentaron fueron muy bonitas y de gran novedad.

Seguramente acudirán en noches sucesivas mucho público al salón del Palacio Hotel, donde el señor Blaya ha preparado un espectáculo culto y divertido.

LA BOLSA MADRID

Table with financial data: Telegrama del Banco de Cartagena, 4 por 400 Interior, 85'50, Exterior, 94'20, Amortizable, 101'30, Banco de España, 445'00, Compañía Arrendataria de Tabacos, 293'00, Explosivos, 000'00, Banco de Cartagena, 000'00, Francos, 5'65, Libras esterlinas, 26'70.

Las huelgas

(Por telégrafo) EN MADRID 11.—A las 3'15 t.

La huelga de los metalúrgicos sigue igual.

Hoy permanecieron cerrados todos los talleres.

El gobernador continúa gestionando la solución.

EN LUGO Los tipógrafos y ebanistas, reunidos, acordaron solicitar de los demás gremios que secunden el paro.

Un grupo de huelguistas trató de penetrar en la Redacción del diario «La Voz de la Verdad».

Fueron rechazados por los agentes y guardias de Seguridad que estaban en el local.

Los de seguridad sable en mano, disolvieron los grupos.

Los ánimos están muy excitados.

La Política

(Por telégrafo) Rumor desmentido 11.—A las 3'15 t.

El Gobierno ha desmentido en absoluto los rumores que vienen circulando estos días en Londres y Berlín acerca de estarse concertando una alianza entre España y Francia.

Regreso En el expreso regresaron hoy Navarrevorter y el general Pidal.

Esperábanles en la estación, Barroso y el personal de los ministerios de Hacienda y Marina.

Canalejas La niña de Canalejas continúa mejorando.

En vista de este Canalejas vendrá mañana á Madrid.

Consejo Mañana se celebrará Consejo de

PLAZA DE TOROS DE MURCIA

EL DOMINGO, DIA 15 GRAN CORRIDA DE TOROS Seis magnificas MUROS ESPADAS BOMBITA-CHICO y VAZQUEZ CON SUS CORRESPONDIENTES CUADRILLAS

Los únicos MOTORES de gas "OTTO", legítimos son los construidos por la Gasmotoren-Fabrik Deutz, Colonia-Deutz (Alemania)

ministros en Gobernación á las diez y media.

Felicitación Barroso ha dirigido un telegrama á García Prieto felicitándole por el discurso pronunciado en la sesión de apertura del Congreso antituberculoso.

Igualmente agradece en nombre del gobierno la asistencia del Rey al acto.

Los ferroviarios El director de la Compañía de M. Z. y A. señor Maristani visitó á Villanueva con quien trató del pleito de los ferroviarios.

La Compañía está dispuesta á estudiar las reclamaciones de los obreros y atender aquellas que sean razonables.

Reverter El ministro de Hacienda ha dicho que está dispuesto á castigar duramente á los autores del incendio de la Delegación de Hacienda de Almería.

Dice Morat «El Imparcial» publica más declaraciones de Morat.

En ellas se nuestra extrañado que se hable de conjeturas estando pendientes las negociaciones y sin aprobar los presupuestos.

Noticia desmentida 11.—A las 11'15 n. Se ha desmentido la noticia de

haber dimitido la subsecretaría de Gracia y Justicia el señor Meléndez Villegas.

Programa modificado Asegúrese que el programa de las oposiciones á la Judicatura será modificado.

No he podido comprobar la noticia en Gracia y Justicia.

LAS CAPEAS (Por telégrafo) En Madrid 11.—A las 11'15 n.

En el vecino pueblo de Noguera carnero en una capea han habido diez heridos.

Uno está de suma gravedad, pues recibió una cornada en el vientre con salida de los intestinos.

Badajoz En Sirula, pueblo perteneciente al partido de Herrera del Duero, se ha producido un caso de capea.

El vecindario, apesar de la prohibición, ha colocado carros y mulas en la plaza del pueblo para celebrar á viva fuerza la capea.

Se han enviado fuerzas de la Guardia civil para impedirlo.

Declaraciones de Canalejas (Por telégrafo) 11.—A las 11'15 n.

El «Diario Universal» dedica otro artículo á las declaraciones de Canalejas sobre el asunto de las Mancomunidades.

Dice que el movimiento de Canalejas pidiendo estas reformas se remonta desde el año 1888.

El Gobierno no acabará sin que el proyecto sea ley. Si fracasa no será por falta de razón, sino porque no sepa defenderla.

TOROS

EN UTIEL
11.—A las 11'15 n.
Esparterite cogido
El diestro Esparterite ha sido cogido, resultando con una cornada de diez centímetros de profundidad, en el muslo izquierdo.
EN SALAMANCA
Toros de Parladé buenos.
Callite superior.
Cocherito de Bilbao bien.

CASTELLÓN

Corriendo la pólvora

(Por telégrafo)
26 heridos y 20 centuros
11.—A las 11'15 n.
En el pueblo de Villafamés ha ocurrido una sensible desgracia por la imprudencia de unos polvoristas, que ha causado gran impresión. Anoche en la plaza de la Iglesia quemábase un castillo de fuegos artificiales. Para presenciarlo se había congregado el pueblo entero. De repente estalló un mortero cuya detonación fué tan estrepitosa que hizo retumbar las casas. El pánico fué grande. Numerosas personas quedaron heridas en tierra. Los gritos que daban denotaban que se hallaban heridos. Acudieron a auxiliarlos viéndose que algunos eran graves. Los médicos don José Cuallár y don Juan Mateu, en la farmacia de don Miguel Conde curaron a ocho graves, dieciséis menos graves y veinte centuros. El teniente alcalde don José Terribas presentaba gravísimas heridas. En distintas partes del cuerpo tenía incrustados trozos de mortero. Fue traído a esta capital en donde se le amputaron ambas piernas. Temese que fallezca. También ha sido conducido a la cárcel el guardia civil Manuel Barreda. Sufre varias heridas en los brazos, cara y cabeza. Además un trozo de mortero le volvió el ojo izquierdo. Entre los heridos graves figuran tres niños. Centuros, en su mayoría son mujeres y niños que fueron atropellados por la multitud al huir. Los pirotécnicos fueron encaerados.

San Sebastián

(Por telégrafo)
Regatas
11.—A las 11'15 n.
Las regatas han estado muy animadas, siguiendo el estado del mar bastante favorable. Los Reyes regatearon en el balneario de Miramar. En las regatas han tomado parte los señores de los primeros premios los señores Doriga y el Hispania. Los Reyes al terminar las regatas regresaron a Miramar.
La Reina Cristina
El séquito marchará a Madrid la mañana de mañana. La Reina doña Cristina, al abandonar el regreso con el fin de hallarse al lado de su angusta hija la Infanta Teresa en su próximo matrimonio.
De alta
El doctor Compeired ha dado de alta al Infante Jaime. El doctor ha marchado a Lonsdale.
Romanones
El conde de Romanones ha salido para Santander.

Firma real
García Prieto ha estado en Miramar despachando con el Rey. Se ha firmado un decreto de la Presidencia referente a la adjudicación de concesiones mineras. Otro jublando al gobernador cesante, don Baldomero González. De Fomento otro decreto modificando el Reglamento de la Escuela de minas y varios otros de escaso interés.
Congreso antituberculoso
En el balneario La Perla, se ha celebrado una fiesta, que ha estado animadísima, en honor de los congresistas antituberculosos. Esta mañana reunióse las secciones del Congreso, estudiando varios tems.
A Irán
Los Reyes marcharon a Irún para presenciar un partido de Fútbol. Los Monarcas han hecho la excursión en automóvil.

Provincias

(Por telégrafo)
SALAMANCA
11.—A las 11'15 n.
Principes de Baviera
Han llegado los príncipes de Baviera, siendo aclamados. Continuarán el viaje a Madrid.
VIGO
Arribo forzoso
El crucero «Gataluña» que iba remolcado por el destructor «Terror» ha entrado hoy de rribada forzosa. Se dirigía a Cádiz para reparar las calderas, y a causa del temporal se rompió el remolque, viéndose precisado a retornar a este puerto.
OVIEDO
Siguen las salvajadas
Continúan realizándose atracos en las carreteras. Los ladrones detienen los automóviles, constituyendo un verdadero peligro el aventurarse en excursiones. La indignación es grande.
CADIZ
Huelga solucionada
Ha sido solucionada la huelga de los trabajadores en la línea férrea de Jerez.
Las fiestas
El día 30 de Septiembre se descubrirán las lápidas conmemorativas de las Cortes de 1812.
A correr la pólvora
Durante las fiestas del centenario vendrán 600 moros de Melilla que verificarán la fiesta de correr la pólvora.

Extranjero

(Por telégrafo)
LISBOA
11.—A las 11'15 n.
Misión argentina
El día 20 llegará a este puerto la misión argentina que se dirige a Cádiz para asistir a las fiestas del Centenario de las Cortes españolas.
Cinco asesinatos
En Montealeric, un labrador, asesinó a un matrimonio y a cinco hijos. El suceso ha causado enorme sensación.

DE TANGER

(Por telégrafo)
Viceconsul herido
11.—A las 11'15 n.
Un indígena apuñaló al viceconsul de Italia por haberse negado a facilitarle socorros.

De Melilla

(Por telégrafo)
Doctor Maestro
11.—A las 11'15 n.
El senador doctor Maestro ha vi-

del Peñon situado la Plaza de los Vélez.
Mal tiempo
Continúa el temporal. A causa de él se han suspendido las regatas anunciadas. Todos los festejos resultan deslucidos por el mal tiempo.

NOTICIAS

Tranvías de Murcia
Desde el día 11, las horas de salida de los primeros y últimos coches, son las siguientes:
Para Alcantarilla, a las 5'40 minutos de la mañana y 8'20 de la noche.
Para Espinardo, a las 6'17 minutos de la mañana y 8'10 minutos de la noche.
Para el Palmar, a las 6'18 minutos de la mañana y 8'6 minutos de la noche.

El estreñimiento ocasiona numerosas enfermedades. Combátese con los Graiss de Vals, laxantes, purgantes y depurativos. Dosis: uno ó dos granos al conar. Venta en Farmacias.

Enfermos de los ojos

En la consulta especial de enfermedades de los ojos de la Beneficencia municipal, a cargo del Doctor Alemán, (Calderón de la Barea, 2), se han prestado durante los meses de Julio y Agosto los servicios siguientes: Curaciones, 1821; reconocimientos oftalmoscópicos, 24; corrección de la agudeza visual con lentes, 7; operaciones, 22. Total, 1.384. Consulta particular, de diez a una, plaza de San Bartolomé, 9, Murcia.

Riña

Anoche poco antes de las doce, frente a la «Glorieta», riñeron unos jóvenes. Uno de ellos, llamado Alberto Amante Rubio, de 16 años, domiciliado en la calle del Carril número 1, resultó herido, siendo conducido al Hospital. El médico señor Ruiz Medina, que estaba de guardia le curó dos heridas incisivas, una en la región palpebral del ojo izquierdo y otra en el dedo pulgar de la mano derecha, ambas de pronóstico leve. Según dijo en el benéfico establecimiento las lesiones se las causaron dos individuos.

Diccionario

En la Librería de Santamaría, Platoría 31, Murcia, se vende el magnífico Diccionario Pal-las, primero en su clase que se publica en el mundo, enciclopédico manual en cinco idiomas, encuadernación de lujo. Diccionario completo de la lengua española con las equivalencias francesas, inglesas, alemanas é italianas, Diccionario biográfico, geográfico é histórico. Diccionario francés-español, inglés-español, alemán-español ó italiano-español. Indispensable a los profesores, alumnos, comerciantes, dependientes de comercio y banca, periodistas, abogados, médicos, arquitectos, secretarios y, en general, a todos los que lean ó aprendan idiomas. Al alcance de todos. Cinco Dicionarios en uno, Diez pesetas. 15-15

Inspector de vigilancia

Por Real orden de 7 del actual ha sido nombrado inspector de vigilancia de tercera clase con destino a Cartagena, don Mariano Manzanera Mambra, que servía igual destino en Tarragona.

Cacheos

En los verificades por la fuerza de seguridad fueron ocupadas una pistola, un cuchillo y una navaja, a tres individuos que las usaban sin licencia.

Buen negocio

Lo harán los que compran desde la publicación de este anuncio en la acreditada Joyería de CARRASCO, (Príncipe Alfonso, 9), por realizar a precio de fábrica las grandes existencias de esta casa, con motivo de trasladar el establecimiento al número 3 de la misma calle. **NOTA IMPORTANTE.**—Esta casa compra a los más altos precios de cotización, oro; plata; platino; piedras preciosas y toda clase de alhajas antiguas. 100

Desgracia en La Unión
A las siete de la mañana de ayer en el Descargador de La Unión ocurrió una sensible desgracia. De las piladas de mineral de hierro que en dicho punto tiene don Pío Waldosell, se desprendió una gran cantidad de dicho mineral, sepultado a tres obreros. Cuando se hizo el desescombro se vió que uno era cadáver. El desgraciado llamábase Antonio Sánchez Sánchez, de 25 años, natural de dicha ciudad. También resultaron gravemente heridos José Pérez Dengra, de 51 años, casado natural de Huescar (Granada) y Pedro Crespo Velera, de 28 años, casado de Huerca Ovea (Almería). Los tres estaban dedicados a las operaciones de cargar vagones de mineral. El juzgado de aquella ciudad interviene en el asunto.

Laboratorio de análisis clínicos y bacteriológicos de D. ANTONIO GUILLAMON MEDICO

Orina, Sangre, Jugo gástrico etc. Exámen microscópico. Plaza de San Agustín, 2, Murcia.

Boda

Ayer de madrugada en la iglesia parroquial de S. Nicolás, se ha verificado el enlace matrimonial de la simpática joven Carmea Buendía Pérez, con don Manuel Gonzalez Morales. Had recibido la bendición de manos del ilustrado párroco don José Tomás Pérez. Reciba el nuevo matrimonio nuestra enhorabuena.

La «Piperazina Doctor Grau», remedio soberano para combatir el artrismo, reuma, gota, ciática, arañas, mal de piedra, cólicos nefríticos, neuralgias etc., ha obtenido las más altas recompensas en las exposiciones Internacionales de Viena, Milán, Bruselas, París, Barcelona, Madrid, Valencia y Nacional Valenciana de Valencia, é sea en cuanjas se ha presentado. **Garantizamos nuestros mesajes** Brugarolas y Compañía. Sociedad, 10.—Murcia.

Para el señor Alcalde

Algunos vecinos y comerciantes de la plaza de San Bartolomé nos ruegan que digamos al señor Alcalde que el foco eléctrico de aquella plaza no se enciende casi ninguna noche y solicitan que ordene que se encienda. Quedan complacidos.

Colegio de la Inmaculada Concepción

Dirigido por **Hermanos Maristas**
En este acreditado Centro docente han dado principio las cursos para los alumnos de la primera enseñanza. Los colegiales de segunda sendrán su fecha de entrada el 15 del que cursa.

Choque

En la calle de Sagasta chocaron el tranvía núm. 28 y un coche de don Genaro Albaladejo. El coche sufrió algunos desperfectos.

Abofeteado

Los guardias núms. 76 y 99 presentaron en la Inspección al joven de 13 años José Martínez Perez, por que en la calle de la Trapería abofeteó a un señor que está enfermo.

DINERO a los propietarios

En excelentes condiciones, con buenas hipotesas, médico interés y pequeña amortización. Absoluta reserva. Oficina: Acequia, núm. 4, entlo. drcha

Matrimonio modelo

Los guardias núms. 26 y 44 presentaron en la Inspección a Francisco Lopez Piñero y a su esposa, los que en estado de embriaguez han promovido un gran escándalo pegándose, en la calle de la Flor.

Denunciado

Los guardias de seguridad números 56 y 78 denunciaron en la Inspección al dueño de una pastelería por tener abierto el establecimiento y gente dentro de él, a las dos de la madrugada, negándose a echar al público y cerrando la puerta.

EL ARIVLE
La importancia que el Glicerofosfato de cal, el Sulfoguaquilato de potasio y el Arhenal han adquirido en el tratamiento de todas las enfermedades consuntivas, me ha obligado a elogiarlos y agruparlos para constituir un producto farmaco-cológico inalterable de resultados correspondientes a las propiedades de sus componentes.

INDICACIONES
Mejora en alto grado a los TUBERCULOSOS desmorollando pulmones sanos y robustos. De tanto creciente en las bronquitis, tomas, catarragos crónicos y recientes y en las convalecencias por dificultades que sean. Cura radicalmente la clorosis, anemia, raquitismo, escrofulosis... etc., aumentando el peso del cuerpo un kilogramo por frasco. Muestras gratis a los Sres. médicos que lo soliciten. DEPOSITARIO EN MURCIA: FARMACIA COMA MARTINEZ, SAN PEDRO 1

Incendio

A las dos de la madrugada del día 10 se declaró un incendio en la casa núm. 40 de la calle de Bailén de la ciudad de La Unión, propiedad de don Carlos Gijón Martínez. La casa está deshabitada y ardió por completo. Dentro de ella habia un mostrador y algunos muebles viejos. La casa estaba asegurada.

ACADEMIA DE COMERCIO dirigida por D. FEDERICO DIEZ PUCHER

Idiomá francos catalán morcanés catalán. Idioma por partida doble. Jabenerías, 10.

Requisitoria

El Juzgado de instrucción de la Comandancia de Marina de Barcelona, remite requisitoria en contra de Candelarie Sanchez Lopez, de 17 años, procesado por el delito de deserción.

Cartuchos

El Gobernador de Valencia autoriza a don Pablo Navarro para remitir a Murcia a la consignación de don Jerónimo Ruiz, des cajas conteniendo 28.000 cartuchos vacios para escopeta.

SE VENDEN 10.000 almeadros de secano, en Fuente-Alamo, Agustín Hernández, comercio.

Licencia

Le ha sido concedida una de 15 días, por enfermo, al vigilante de segunda don José Lopez Cerón, que presta sus servicios en Oatragena.

Certificado

El Gobernador de Ciudad-Real remite al de Murcia el certificado de haberes del Vigilante de segunda don José Gomez Sanchez, destinado desde aquella provincia a esta capital.

COLEGIO de Nuestra Sra. del Carmen

PARA NIÑAS Y SEÑORITAS. Clases de párvulos, elemental y de dibujo. Preparación especial para ingreso en la Normal. VINADEL, 6.

Citación

El Juzgado de instrucción de Murcia remite cédula de citación para que compareza ante el mismo Ramón Jara Fernandez, vecino de Genti, a prestar declaración en una causa que se instruye por harto.

Contra el Perol

El Juzgado de Totana remite requisitoria en contra de Antonio Martínez Martínez (a) Perol, procesado por estafa.

Urethra Roviratta

Véase Suministros. La Jefatura Administrativa Militar de esta provincia, remite para su inserción en el «Boletín Oficial» un edicto anunciando para el día 25 del actual un concurso para el suministro de varios artículos de consumo en el Hospital Militar de Archena.

Mantenedor

Ha sido designado para mantenedor del festival que se celebrará el próximo domingo, el capitulado a Cortes don Jesualdo Cañada.

Regreso

Han regresado: De S. Javier, don Angel Guirao y don Dioniso Alcázar Mazón. De Pinatar, don Román Sanz. De los Alcázares, don Carlos Marín. De Bullas, don Joaquín Carroño. De Torrevieja, don Manuel Campillo.

Cédulas personales

El arrendatario del expresado impuesto de este Ayuntamiento, atendiendo a la petición de muchos contribuyentes que por circunstancias ajenas a su voluntad les fué imposible satisfacer el importe de sus respectivas cédulas, proroga el plazo de cobranza voluntaria hasta el 30 del actual Septiembre, advirtiendo a todos los contribuyentes de este término municipal que hasta el presente no se hubiesen provisto de sus correspondientes cédulas, que este plazo es irrevocable, y transcurrido que sea, se procederá ejecutivamente contra los mismos.

Gitano detenido

La guardia civil de esta capital ha detenido al gitano Miguel Costés Santiago, de 17 años, con residencia en Callosa del Segura, por haber causado varias lesiones con un palo a Antonia Vicente Segura, de 46 años, soltera, cuyo herche tuvo lugar junto al paso a nivel del camino de Algezares.

Amenazas y malos tratos

La guardia civil de Cieza ha detenido a Pedro Morelle Morete alias Conte, de 56 años, viudo y a su hijo José Morelle Contreras, de 20 años, soltero, jornaleros, por amenazas y malos tratos de obra al joven Antonio Rios Rodriguez, de 14 años.

BOLETIN RELIGIOSO

SEPTIEMBRE 1912
JUEVES XII
San Leoncio m., San Silvino ob., San Lorenzo Justiniano y San Guido cf.
CULTOS
En San Bartolomé Santa Maria.—Solemne Septenario a la Virgen de las Angustias. Se hace por a mañana a las diez y por la noche al toque de cines.
En San Nicolás.—El solemne Septenario de la Virgen de los Dolores se hace por la mañana en la misa de siete.
VELA Y ALUMBRADO
Dia 12.—En Santa Clara por don Eduardo y don Agustín Castañedo.
Dia 13.—En el Carmen por doña Maria Cazanabe Lisalde de Garcia

Ultima hora

(Por telégrafo)
LEON
12.—3'15 m.
La aviación
En Ponferrada, partido judicial de León, verificábase pruebas de aviación por el aviador Lecombe. Este aterrizó contra el público que invadía la pista. Con tal motivo, prodújose gran confusión, resultando cinco heridos.
Palacio Hotel
SALON DE ESPECTACULOS
Secciones de cinematógrafo y variadas desde las siete.

